Dimanche 6 juin 2021 40

CANTON D'ERSTEIN ET RIED DE MARCKOLSHEIM

L'Office de tourisme du Grand Ried dévoile son programme estival

Atelier de cuisine sauvage, balades contées, découverte des réserves naturelles d'Er-stein et de Rhinau, visite de de Benfeld... Pas moins d'une trentaine de sorties seront possibles cet été dans le Grand Ried. Malgré la crise sanitaire, des nouveau tés figurent au programme.

e calendrier 2021 des sorties et activités dans le territoire du Grand Ried est désormais disponible. Sur la quarantaine d'activités proposée d'ordinaire, seule une dizaine n'a pas pu être reprogrammée du fait de la crise sanitaire.

Parmi ces dernières figurent Parmi ces dernieres figurent l'atelier d'orpaillage de Benfeld, mais aussi les sorties en barque à fond plat au départ de Rhinau et d'Erstein. Une partie des visites dites « industrielles », celles de la attes « maustreites », cettes de la sucrerie et des usines municipales d'Erstein (UME) ou encore de l'usine de casseroles Baumalu de Baldenheim, ne pourront pas non plus se tenir cet été. Seul EDF proposera en août et en juin des servicies entidés et a milvage de la visites guidées et animées de la centrale hydroélectrique de Rhi-

Les sorties nature et culturelles maintenues

Sinon, les thématiques restent inchangées, indique Marie-Josée Journet, responsable du bureau er-



Trente-deux circuits pédestres sont répertoriés sur le territoire du Grand Ried, comme ici le circuit

steinois de l'Office de tourisme du Grand Ried (OTGR) et directrice dajointe de cette structure. On re-trouve les sorties nature dans les réserves d'Erstein et de Rhinau ou encore celles dédiées à la source phréatique du Sauerbrunnen ou au réveil des chevreuils. »

Trente-deux circuits pédestres jalonnent également le territoire du Grand Ried. Plusieurs par-

cours à vélo sont également dispo-nibles : quatre boucles fléchées à partir de l'EuroVélo route 15 mèpartir de l'EuroVelo route 15 mè-neront les promeneurs vers Boof-zheim, Rhinau ou Marckolsheim. À cela s'ajoutent les circuits créés par l'OTGR en partenariat avec l'association Vélo Evasion Rhil'association Velo Evasion Rhi-nau. «Il existe également de nom-breuses pistes cyclables entre les différentes communes du territoi-re », précise Marie-Josée Journet. Les visites culturelles, à l'instar de la synagoue d'Erstein, de l'égli-se Saint Ludan de Hipsheim, du centre històrique de Benfeld du

se Saint Ludan de Hipsheim, du centre historique de Benfeld, du Micro-musée de Grussenheim et les balades contées au départ de Marckolsheim figurent bien au programme. « Des discussions sont également en cours avec la Deutsello de Luvisea pour sein sont egatement en cours avec la Pastorale du tourisme pour voir comment notre patrimoine reli-gieux pourrait être mis en va-leur », ajoute Isabelle Misme, pré-sidente de l'OTGR, conseillère municipale hipsheimoise siégeant

municipate injisticulose siegemic également au sein de la ComCom du canton d'Erstein (CCCE). La miellerie de Rossfeld et l'hui-lerie artisanale de Wittisheim ou-vriront également leurs portes tout comme la ferme ACF de Rhi-nau et la ferme Kieffer de Limers-beim «Cette dernière manifent heim. « Cette dernière maintient l'activité nourrissage des animaux mais ne pourra pas ouvrir son labyrinthe », précise Aurélie Che-

Jeux de piste virtuel, phytothérapie, atelier photo

Pour les amoureux des jardins la rubrique dédiée sur le site inter-net de l'OTGR et dans la version papier de son guide de présenta-tion générale « A la découverte du Grand Ried » a été étoffée offrant

Grain Ried » à ete etonice o'inaria aux amateurs la possibilité de dé-couvrir 15 sites d'exception. Fruit d'un travail d'équipe, ce ca-lendrier, malgré la situation sani-taire, intègre plusieurs nouveau-tés. R ie d m a n, a ut e ur-photographe bien connu dans la région, mèmera airsi les passion. pnotographe bien connu dans la région, mènera ainsi les passion-nés à travers les plus belles prai-ries du secteur. Pierre Hieber, gui-de nature par ailleurs président de l'association Nature Ried d'Erstein (ANRE), s'associe cette an née avec Annie Marchand, phyto-

nee avec Anme Marchand, phyto-thérapeute et sophrologue.

Ensemble, ils proposeront une découverte du Ried et de ses plan-tes comestibles et soignantes. Ils inviteront également à la décou-verte de la vie des arbres et de ses utilisations compesibles et thém. utilisations comestibles et théra-

« Par rapport à d'autres territoires, on s'en sort bien »



Les visiteurs ont particulièrement apprécié les sorties en petit groupe. Photo archives DNA

La force du territoire du Grand Ried? « Son patrimoine naturel, confie Marie-Josée Journet, responsable du bureau ersteinois de l'Office de tourisme du Grand Ried (OTGR), également adjointe de direction de cette structure. Avec la crise sanitaire, les gens avaient variment envie de ça. Du coup, par rapport aux autres territoires, on s'en sort

blen. **
En 2020, les sorties avec Pierre Hieber, guide nature ou encore les visites des réserves naturelles d'Erstein et de Rhinau animée par Richard Peter, pour le compte du Conservatoire des sites alsaciens (CSA) affichaient complets. « Comme elles étaient limitées à six personnes du fait de la crise sanitaire, les prestataires ont multiplié les créneaux, ce qui nous a permis de fonctionner. De plus, les participants ont particuqui nous a pernis ue roictionner. De pins, les partucpants onit partuellièrement apprécié ces moments privilégiés avec les intervenants. »
L'annulation des deux activités phares du territoire, l'atelier d'orpaillage à Benfeld et les sorties en barques à fond plat au départ de Rhinau et d'Erstein, n'a pas tari la motivation des habitants du secteur et les proches locaux. « Ils sont vraiment partis à la (re) découverte de leur zone de vie, poursuit Aurélie Chevassus, directrice de l'OTGR. Nous

zone de vie, poursuit Aurélie Chevassus, directrice de l'OTGR. Nous avons eu beaucoup de demandes pour les circuits pédestres et pour ceux qui sont dédiés aux cyclistes. Lannée demière, de mai à septembre, nous n'avons jamais autant loué de vélo. Durant cette période, les formules « Escapades gourmandes » se sont envolées. »
Lengouement pour cette nature proche semble se confirmer : « Lors du marché du printemps qui s'est déroulé cette année fin mai à Erstein, 70 personnes sont passées par notre stand, poursuit Marie-Josée Journet. La plupart étaient à la recherche de balades et de sorties nature. » Autre avantage de ce territoire niché entre Strasbourg et Colmar ?

« L'absence de dénivelé, indique la directrice de l'OTGR. Al différence de la route des vins, chemins et sentiers sont accessibles à tous. » À l'issue du premier confinement, l'équipe de l'OTGR A di différence de la route des vins, chemins et sentiers sont accessibles aux faiilleus sans réservation et réalisable en une journée ou demi-journée : les « Offres inspirations » étaient nées. En début d'année, deux nouvelles boucles ont été déclinées. « Offres inspirations » éta boucles ont été déclinées.

peutiques. Ces deux intervenants reviendront, lors d'une troisième

reviendront, lors d'une troiseme proposition de sortie, sur les rap-ports entre l'homme et l'arbre. Le jeu de piste virtuel lancé dé-but mai par l'agence EDF « Une rivière, un territoire » Vallée du Rhin est toujours d'actualité.

Deux boucles cyclistes de 14 km et 26 km au départ de Rhinau mênerontle promeneur de trésors en trésors. Des vélos à assistance électrique et classique peuven fêtre loués au départ du bureau rhinois de l'OTGR.

Valérie WACKENHEIM

Un second guide pratique flambant neuf

L'Office de tourisme du Grand Ried (OTGR) a également édité un second guide dédié aux restaurateurs, épiceries fines, producteurs et hébergeurs. « Nous avons décidé cette année de tout fusionner dans un seul document, explique Aurélie Chevassus, directrice de l'OTGR. Là aussi, il s'agit d'un travail d'équipe piloté cette fois par Stéphanie Guimier, responsable du bureau de Benfeld en charge également de la communica-

du bureau de Bolivion. »
Ce qui est nouveau ? « La présence des food trucks, nous
Ce qui est nouveau ? « La présence des food trucks, nous Ce qui est nouveau? « La présence des food trucks, nous avons chois de les inclure histoire de se mettre à la page », poursuit Isabelle Misme, présidente de l'OTGR. Le livret liste aussi les restaurateurs, adhérent ou non, les hébergeurs. « Ony touve aussi les épiceries fines et les producteurs, sans oublier les marchés : les circuits courts sont très demandés tant par les locaux que par les visiteurs », explique la directrice de l'OTGR. A noter que toutes les photos des différents prestataires ont été prises par l'association Photo club du Ried.

♥Evenement Heureux ♥ Monsieur Freddy ENGEL a fêté ses 80 printemps à Gerstheim le 29 mai 2021, sous le soleil et dans la joie, entouré de ses proches. Félicitations et meilleurs vœux de bon anniversaire pour cette nouvelle décennie! Manuia tato!

Aurélie Chevassus quitte la direction de l'OTGR

Après six ans passés à la tête de l'Office de tourisme du Grand Ried, Aurélie Chevassus a choisi

de quitter ses fonctions.

« Fin juin, je vais en effet voguer vers une nouvelle aventure professionnelle en Touraine. Ça a été quelque chose de l'annoncer car je suis tres attachée au territoire », confie cette dernière. Son arrivée en Alsace en 2015 lui a notamment permis de prendre la direction d'un office de tourisme. « Durant ces années d'ai benueur suis très attachée au territoire rant ces années, j'ai beaucoup appris auprès des associations, des appris aupres des associations, des scientifiques et des gestionnaires de réserve naturelle. J'ai égale-ment découvert le monde du cy-clisme. » L'un de ses plus beaux souvenirs reste d'ailleurs l'organisation du Vélo gourmand trans-frontalier en 2018. « 20 000 per-sonnes y ont participé. Sept communes du Grand Ried étaient

Avec toute son équipe, elle est partie à la conquête du label qualité tourisme. Ensemble, ils ont his-



Aurélie Chevassus quitte son poste de directrice de l'Office de tourisme du Grand Ried fin juin. Photo DNA

sé l'OTGR en première catégorie, se l'Otro en première categorie, la plus haute. Les parcours famille, le développement des balades en barque à fond plat en milieu ur-pain, la création des boucles loca-les à destination des cyclistes, la refonte du site internet et l'essor des réseaux sociaux ont également été réalisés. « Je me souviens aussi

très bien du lancement de Foxy, la mascotte du Grand Ried et de nomascotte du Grand Ricel et de no-tre nouveau slogan « Terre d'Alsa-ce ». La conférence de presse avait été organisée au musée Würth, un lieu incroyable. Laurence Muller-Bronn présidait alors l'OTGR. Nous avions offert le déjeuner à nos prestataires mais aussi aux

professionnels avec qui nous travaillions, les gens de l'ombre, comme nos imprimeurs. J'ai aimé aussi collaborer avec les producteurs lo-caux et les hébergeurs », poursuit Aurélie Chevassus.

Qui pour lui succéder ?

Ce qu'elle retiendra de son expérience alsacienne? « Les notions de partage et de convivialité, le sens de l'hospitalité... Cette nature, si belle, un peu sauvage. » « On est vraiment triste de la voir partir est vrament triste de la voir partir pour toutes les qualités qu'elle pré-sente, confie Isabelle Misme, pré-sidente de l'OTGR, également conseillère municipale de Hip-sheim et conseillère communau-taire. Aurélie connaît très bien son taire. Aureile connait tres bien son sujet. C'est quelqu'un d'ouvert, de dynamique. Elle est à l'écoute. Elle va vers les autres, elle est rigoureu-se, perfectionniste... Elle va beau-coup nous manquer. » Pour l'heure, aucun successeur n'a été désigné, la procédure de recrutement est actuellement ouverte

1/1

about:blank